

Noticiero de Soria

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888

Hoy Lunes 26 de Julio de 1937

NUMERO DE HOY 5.800

ANECDOTARIO HEROICO

HA MUERTO UN REQUETE

Por Ignacio Romero Raizábal

No es raro que haya muerto un requeté. Lo extraordinario, lo inaudito, lo verdaderamente inverosímil es que haya muerto un requeté en servicios de retaguardia. De muerte natural, en el lenguaje de antes de la guerra.

Porque en la actualidad la muerte natural de un requeté es la muerte en el frente, en la primera línea de codos en el parapeto. Como murió, hace nueve meses, el hermano del requeté que acaba de morir formando parte de ese grupo seleccionado de navarros que son la escolta del Generalísimo.

En busca del reposo y la tranquilidad que tanto necesitan los heridos de guerra en el crepúsculo de la convalecencia a la vez que evitando notoriedades y agasajos que son impropios de un requeté en activo, el Príncipe Gaetán de Borbón-Parma ha pasado quince días en Leiza.

En el fondo de una copa fenomenal y agreste, bordeada de montañas recubiertas de árboles, la casa de los Baleztenas en un rincón muy apropiado. Tiene un empaque grave y señorial y aroma sus habitaciones, alimentado desde hace un siglo a costa de penosos sacrificios y de menudos actos cotidianos, el pebetero de la Leaitad. No hay pieza que no tenga retratos o recuerdos de nuestros Reyes y de nuestros Caudillos y todo el pueblo es como un gran relicario de nostalgias carlistas.

Antes que Don Javier y que Don Gaetán, Carlos VII y su cuñado, el hermano de Doña Margarita, padre de los Señores, y antes Don Carlos V y la Princesa de Beira estuvieron oyendo Misa en la hermosa Cruz iglesia de piedra y el Cura Santa paseó por sus calles y caminos sus arrogancias y rebeldías legendarias y su negro pendón de muerte, con la Cruz de Borgoña y la corona Real caricaturizadas por las tibias en equis y por la calavera.

Para un Príncipe Requeté que ha sido herido en esta guerra por la Causa de España, este rincón navarro tiene más aliciente todavía.

Porque allí fueron a parar los treinta boinas rojas que se evadieron de San Sebastián y en casa de los Baleztena tuvieron su cuartel, a tres kilómetros de frente, que hoy está ya a doscientos.

Y a muy poca distancia en la línea

de la frontera con Guipúzcoa, murió el primer muchacho de los nuestros y desde luego, el único requeté que ha perdido la vida en lucha con los rojos en tierras de Navarra.

Transcurrían los días tranquilos y agradables en el ambiente íntimo de esta familia encantadora y patriarcal, cuya madre, al morir, casi temía no ir al Cielo, por lo bien que lo había pasado en este mundo entre el cariño y bromas de sus hijos.

A veces una nube de tristeza empañaba la placidez de las veladas. Era al hablar de Chan, el muchacho mayor de uno de los nueve hermanos, de Luisa Baleztena. Un muchacho ejemplar, alegre, cariñoso, inteligente requeté hasta la médula —un Baleztena cien por cien—, que soñaba con la guerra civil desde hacía tres años y que todas las noches daba un vistazo a sus botas de monte y a su camisa kaki y a su boina encarnada. Veinte años de ilusiones, Señor. Murió al principio en Navafria, como mueren los héroes.

Como él estaban en el frente su otro hermano, Javier, y un primo carnal suyo, únicos en edad en armas, que en esta tierra lo puede ser a los trece años y su tío Joaquín, el patriarca de la familia y del Carlismo de Navarra, les envió de viaje a Viena.

Era ocasión propicia para alejarles del peligro de la línea de fuego la desgraciada coincidencia de fechas con la muerte de D. Alfonso Carlos, y camino de Austria les conocimos a los dos, con motivo del entierro del Rey.

Es fácil recordarles. Sanos, fornidos, con esa dura línea de facciones que es distintivo de los euskaldunes y que contrasta tanto con la ternura y suavidad de la mirada. Con sus trajes de voluntarios disimulados malamente con unos pantalones que alguien les presto de camino. Con los rostros juveniles tostados por el sol y cortidos del aire de la Sierra.

Fal Conde nos decía con orgullo:

—Se vé que son navarros.

Y al pasar por las calles vienesas, las chicas elegantes no se podían extrañar ante sus boinas rojas. Ni se podían sonreír de ver sus pantalones con rodilleras de dos noches de tren. No les quedaba tiempo. A lo más como mucno, se contagiaban sin querer

de la melancolía que brillaba en los ojos de los dos mozos fuertes y robustos, obra y resabio de dos hondas tristezas: el entierro del Rey y la muerte de Chan.

¡Qué a gusto estaba en Leiza el Príncipe!

De vez en cuando la cana al aire de una excursión o de un paseo. Un partido de pala en Santesteban; porque jugaba Pello Mari; la novillada o un té en casa de los Zabala, en Tolosa; un viaje de ida y vuelta en el día al Colegio de Lecároz, hoy transformado en Hospital, bajo la advocación de Mola; el bautismo y padrino en Lecumberri de un hijo del Capirán Andradra, compañero de Tercio y de Hospital de Sangre de S. A.....

Pero aquel golpe de teléfono fue igual que una granada. Fue igual que la granada que hirió a Su Alteza Real y le metió catorce trozos de metralla en la carne. Y esta granada, que era una conferencia telefónica, nos dió en el alma a todos.

Javier Jaurrieta Baleztena, el hermano de Chan, estaba enfermo en Salamanca Grave. Con una meningitis, Gravísimo.

Explicaron detalles al Señor y daba ganas de reír, por no llorar, oyéndolos. ¡Qué bromas, qué ironías, tiene la vida a veces!

Cuando llegaron de Viena los muchachos, la familia tenía pensado y decidido un plan. No debían volver al frente. El uno es hijo único y el hermano de Chan casi también. Sus hermanitos no tienen más que ocho y once años. Y su madre, la pobre, ha perdido al marido y a un hijo recientemente a consecuencia de un accidente de automóvil.

Y se fueron a la Escolta de Franco. No muy contentos, a regañadientes, con la vergüenza de su entusiasmo y de su juventud al rojo vivo. Sin que las atenciones y el afecto personal del Generalísimo les pudieran calmar el glorioso escózor de sus ansias y sueños de requetés navarros.

Javier, un día, desertó.

Fue una enorme locura. Fue un disparate horrible. Merecía el fusilamiento. ¡Pero, cómo hacer otra cosa si pasaba por Salamanca para ir a las trincheras un Tercio de Carlistas cantando el Oriamendi ¡Javier, entonces, desertó!

Su tío Ignacio, el Inachoski del viaje a Viena, de los cantares y del buen humor, se fué a buscarle al frente. Se fué a buscarle al frente con un severo discurso aprendido de memoria, con el firme propósito de hacer valer la autoridad de sus cincuenta años y de su parentesco... y se quedó en el frente con su sobriño.

Estos sobrinos de los Baleztena

son todos ellos un poco hijos de sus tíos. En pleno traumatismo sentimental, hemos oído decir a alguno, como si fuera una desgracia, que se querían demasiado. Pues, a fuerza de ese cariño, y con la promesa formal de que la entrada en Madrid irían juntos, pudo volver Ignacio a Salamanca con Javier después de algunos días.

Ignoramos si el Generalísimo perdonó o sancionó la deserción del requeté navarro de su Escolta. Lo que sabemos es que siguió dándole muestras de confianza y afecto hasta el postrer instante, cuando le enviaba diariamente su médico y su capellán y el brazo de Santa Teresa.

También sabemos que Javier, al pasar por su casa últimamente, dijo, bromeando, a una de sus tías, ante un retrato de su hermano:

—A ver si a mí me hacéis otra ampliación. Me parece que la váis a necesitar pronto.

A la primera noticia, en seguida del golpe del Teléfono, se trasladó la madre a Salamanca con varios familiares. Poco más tarde, acentuada la gravedad, siguió el mismo camino el tío Ignacio, con otras dos hermas, dejando un viaje al frente de Madrid para llevar obsequios y canciones a los navarros que luchan en aquellos contornos y endulzarles un tanto los «sanfermines» de este año, tan lejos de Pamplona.

El comandante Bertrán de Lis trajo de Salamanca, en propia mano, una carta de Lola Baleztena. Decía:

«Nuestro pobre Javier está edificante. Parece que Dios ha permitido que recobrase el conocimiento para que pudiera confesarse y comulgar, y no hace más que decir jaculatorias y ofrecer su vida. Su madre le recuerda aquella frase que nos escribía de Somosierra, diciéndole que ahora está en el mismo caso: «Vivimos en gloriosa alternativa. Si muero, me voy al Cielo, y allá veré a papá. Si vivo, me quedo con vosotros y viveréis felices en una España que habremos devuelto a Dios.» Si oyérais con que cariño repite los nombres de todos... Siendo a veces remordimientos de pedir a Dios detenga el vuelo de este ángel que se nos va en las alas del fervor y el sacrificio.

Una hora antes de llegar esta carta a sus destinatarios se había recibido una llamada de teléfono con la noticia del fallecimiento.

El día del entierro todos lloraban en la casa. Todos. Que todos le querían por ser bueno y valiente. Por la misma razón porque le quiso Dios y le llevo a la Gloria.

Honrosísimo cargo al General Yagüe

Nuestro querido paisano don Juan Yagüe Blanco, tan valiente como inteligente acaba de ser designado para el alto cargo de Jefe del Primer Cuerpo del Ejército de Madrid.

Al enterarnos de esta gratísima noticia que a todos ha satisfecho muchísimo conociendo las insuperables cualidades de nuestro querido General, tenemos mucho gusto en felicitarle al par que lo hace toda la provincia que tanto le quiere y así mismo felicitamos a España y al Generalísimo por el acertado nombramiento recaído en un héroe abnegado que ha sabido conquistar en esta guerra objetivos difíciles y penosos, entre ellos Badajoz donde su espada puso fin al salvajismo marxista.

Deseamos a nuestro querido paisano que Dios le proteja y siga de triunfo en triunfo, para después poderle abrazar en esta tierra Castellana, su sueño dorado.

¡Viva Franco!, ¡Viva Yagüe!
¡Viva España!

Junta Recaudatoria Civil.-Suscripción 2.^a, 4

Pesetas

Suma anterior.....	8.701'18
D. Juan Galán Lozano, soldado P. M. de la 3. ^a brigada mixta.....	5'00
D. Andrés del Campo.....	1.000'00
Doña Juana Orte Valer...	50'00
D. Ignacio del Barrio.....	25'00
Recaudado por una función de teatro en Huertales..	55'60
D. Santiago del Val, industrial del Burgo de Osma.	270'00
Recaudado en el pueblo de Dombellas.....	28'00
D. José González.....	25'00
D. Alfredo Hernández....	35'00
Pensión Romero.....	15'00
Personal de Talleres del Ferrocarril Santander Mediterráneo.....	1.156,00

T O T A L.....11.366'03

NOTA.—Para que sirva de satisfacción a los interesados y estímulo para la generosidad ajena semanalmente se facilitará a la prensa local una relación de las personas que contribuyan con donativos para la suscripción nacional.

TIENES TU CASA, TU FAMILIA, TU FORTUNA..... Y, POR CONSERVAR TODO ESO ¿CUANTO HAS DADO?

Del frente de Madrid

El triunfo del día 24 ha sido monumental

Leganés.—La victoria lograda sobre el ala izquierda del Ejército rojo, a orillas del Guadarrama, ha tenido como consecuencia el triunfo obtenido en Brunete.

Es lógico que así fuera. Después de hacer retroceder a los rojos en el punto básico de su ala izquierda, las fuerzas que defendían las líneas de Brunete quedaron un poco embotelladas.

Si brillante fué la operación del citado día, la de ayer ha tenido categoría de batalla.

Todos los elementos bélicos han sido puestos en juego por los dos bandos y de todo y en todos los momentos la superioridad de los nacionales se ha impuesto nuevamente sobre el enemigo.

Durante el día, estos campos han sido escenario de durísima contienda.

Queda a cargo de nuestra artillería haber comenzado una ofensiva formidable.

Todas las bocas de los cañones realizaban una labor contundente sobre los reductos enemigos. El ruido llenaba todos los espacios.

La Aviación, la admirable Aviación, machacaba todos los puestos enemigos.

Se dió la orden de avance.

Los rojos tenían una consigna: resistir.

Nuestro soldados atacaron las trincheras, cuchillo en mano, mientras otras fuerzas hacían una brillante operación que ha puesto de relieve la pericia de los mandos.

Batallones enteros quedaron cercados y copados.

El no haber perdidos Villanueva del Pardillo permitió efectuar la operación envolvente.

Y se entró en Brunete perdiendo para siempre el enemigo la mitad de sus efectivos, porque la otra mitad quedaron prisioneros de nuestras tropas.

Cuando más fuerte era el combate entró en juego la Caballería que sembró el pánico las filas rojas, buscando los milicianos una salida imposible.

La ofensiva ha pasado de la fase preparatoria y ha entrado de lleno en la etapa definitiva que quiere decir: la victoria.

La festividad de Santiago

Ayer con motivo de la festividad de Santiago Apóstol, declarada oficial por el Gobierno del Generalísimo Franco, volvió a ondear la bandera en los edificios públicos y fueron muchas las casas que en los balcones lucían colgaduras.

En la Insigne Iglesia Colegiata se celebró solemne función religiosa a la que asistieron los Excelentísimos Sres. Gobernadores civil y militar, Corporaciones municipal y provincial, Alcalde de Soria elemento oficial, representaciones de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., numerosísimos fieles y las fuerzas de la plaza.

Terminada la misa, desfilaron las fuerzas por las calles, Real, Mayor, Plaza del General Franco, y calle del General Mola, siendo muy aplaudidas.

Las autoridades repartieron en todos los Hospitales, licores, pastas, chocolate, y a los heridos entregando a cada uno cinco pesetas.

En la iglesia de Ntra. Sra. del Espino también se celebró una solemne misa costeada por el cuerpo de Telégrafos, asistieron todos los empleados francos de servicio, y una buena representación del de Correos.

Nota simpática de la mañana fué la de la postulación de las Margaritas y Falangistas de F. E. T. y de las J. O. N. S., que recorriendo nuestras calles y paseos colocaron banderitas con los colores nacionales.

Esta cuestión fué el homenaje de la retaguardia a los valientes muchachos que luchan en los frentes, organizada por el Gobierno general con la cooperación de la milicia nacional.

¡Anunciar es vender!

¡ESPAÑOLES!

No olvidéis nunca que en los tiempos de la ominosa república el grito santo de ¡VIVA ESPAÑA! era considerado como subversivo.

En las horas de la liberación de la PATRIA, gritad siempre con redoblado fervor:

¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA!
¡VIVA SIEMPRE ESPAÑA!

Funerales por los hijos del General Moscardó

El pasado viernes en la capilla de los R. P. Franciscanos de esta ciudad, tuvieron lugar a las diez de su mañana solemnes funerales por el alma de los heroicos mártires de la Patria don José y don Luis Moscardó Guzmán.

Al piadoso acto asistieron las autoridades y representaciones locales e infinidad de personas de la capital que pidieron por el alma de aquellos soldados de la patria que dieron la vida por España en aquellos momentos de encarnizada lucha contra el feroz comunismo.

En la citada capilla, ha dado principio el novenario de misas por la eterna salvación de los finados.

Hoy lunes de 7 a 8 de la tarde la Exposición del Santísimo será aplicada por el mismo fin.

Han sido concedidas indulgencias por los Eminentísimos Sres. Arzobispos de Toledo, de Burgos y Valencia e Ilmos. Prelados de Pamplona, Madrid y Burgo de Osma.

Reciba el Excmo. General Moscardó y distinguida familia la renovación de nuestro sentido pésame.

Nota del Excmo. Señor General Jefe de la División núm. 72 en Soria

La ejemplar conducta de nuestros soldados que a diario ofrecen en las trincheras—a Dios y a España—su más preciado tesoro, el tesoro de sus vidas juveniles saturadas de promesas y esperanzas venturosas en un próximo y feliz amanecer nacional, cristalizó recientemente en su sublime iniciativa, que como era de esperar, tiene en toda España su merecido eco, expresión fiel de patrióticos anhelos.

Apreciable es la cifra alcanzada ya en la suscripción PRO-ACORAZADO ESPAÑA y justo es consignar que en ella tiene su meritoria participación el pueblo soriano, más, he de resaltar con admiración no exenta de orgullo, la generosidad de todas las fuerzas de la División de mi mando que han contribuido con más de SETENTA Y CINCO MIL pesetas, cantidad notable habida cuenta de las modestas posibilidades económicas de la mayoría de los donantes, quienes al extremar una vez más su sacrificio por la Patria, marcan con vigoroso trazo, la pauta a seguir por cuantos en la retaguardia olvidan sus deberes o los cumplen con tibieza censurable.

Como un deseo me impulsó al hacer pública esta nota; destacar la conducta de mis soldados, por tantos títulos dignos de respeto y cariño ajenos, aunque no esté en mi ánimo, evitar que por contraste, estas justas alabanzas se traduzcan para determinadas personas a quienes Dios favore-

Ecos y Noticias

Funerales por el alma del invicto general Sanjurjo

El pasado sábado en la Iglesia de Santa María de la Mayor se celebraron solemnes funerales por el santo descanso del invicto General Sanjurjo.

Asistieron el Excmo. General Moscardó y Estado Mayor Excmos. Sres. Gobernadores Civil y Militar, Alcalde de la Ciudad Sr. Monzón, Presidente de la Diputación, Teniente Coronel, Comandante de la Guardia civil y Comandante de Artillería fuerza a sus órdenes, fuerzas y oficiales de la Guardia civil Guardia de Seguridad, e infinidad de público.

Elevamos una plegaria por el alma de tan buen español que tan mala suerte tuvo al principio del movimiento salvador de España.

La leche

Quejas del vecindario

Trasmitimos al Sr. Mozas del Campo, Inspector de Policía urbana, las quejas que algunos vecinos nos hacen con referencia a la leche aguada.

En la seguridad de que la pronta intervención del Sr. Mozas dará un resultado positivo le trasmitimos el deseo del público que paga por leche pura, la que puede ser adulterada.

Explosión de una caldera

Un hombre muerto

La Guardia civil de Navaleno comunica que el día 19 del corriente hizo explosión una de las calderas de la fábrica destiladora de don Juan García, alcanzando al empleado Santiago García Pérez de 39 años, casado y vecino de dicha localidad, quien por consecuencia de las heridas falleció a los pocos momentos del siniestro.

La fruta, el vino y otros artículos de primera necesidad

¿No habría medio de controlar la causa de que en Soria se paguen precios excesivos por estos artículos?

La cosecha de fruta en Logroño y Aragón es extraordinaria y los portés no son tan caros hasta Soria para que valgan el 100 X 000.

¿Y el vino tan pésimo que se vende a que obedece y porque vale el litro 90 céntimos?

De otros artículos no hablemos pues es una vergüenza que haya quien se aproveche de ciertas circunstancias para engordar.

Vayan viendo las multas impuestas por el Sr. Gobernador y sufrírense un poco la avaricia; que los pobres también tienen derecho a la vida.

Nuevo Jefe de la Guardia Civil

El pasado jueves tomó posesión de la Jefatura de ésta Comandancia de la G. C. el bizarro Teniente Coronel don Joaquín García de Diago, muy querido amigo nuestro y paisano, y hermano de don Rafael García de Diago Presidente de la Diputación provincial.

La inteligencia y caballerosidad del Sr. García de Diago son bien conocidas en cuantos puestos de gran altura ha venido ocupando.

Seguros estamos que nuestro paisano desempeñará con gran acierto y la el importante cargo y obtendrá grandes éxitos en Soria provincia.

Al saludarle desde estas columnas le felicitamos deseándole grata estancia en su tierra natal y agradecemos su saludo a esta Redacción.

A disposición de su dueño

En la Inspección de Policía Urbana se halla disposición de quien justifique ser su dueño, dos billetes del Banco de España.

Por hurto de 500 pesetas

Segun comunica la G. C. de Langa de Duero han sido detenidos los vecinos de Castillejo de Robledo Anastasio Anton Maroto y Severiano Cornejo Gil, padrastro del anterior, siendo el primero autor de hurto de un billete de 500 pts. a su vecino Valentin Puerta Bartolomé. Esta cantidad asegura el Anastasio que entregó a su padrastro.

Señoras

No dejen de comprar todos los meses la Revista de modas y del hogar «M U J E R»

Pídanla en todas partes. Precio UNA PESETA

Primera Comunión

Ayer Domingo día de Santiago en la Iglesia de San Juan de Rabanera, recibieron el Pan de los Angeles los preciosos niños Rosalía y Jaime Losada López.

Ofició la Misa el coadjutor don Demetrio Gómez de la I. de la Mayor, dirigiéndoles una bellísima exhortación.

En la casa de los padres de los comulgantes, don Luis Losada, Cajero del Banco España y su distinguida esposa doña Julia Lopez, obsequiaron a los niños de sus amistades de esta localidad, con un espléndido desayuno encontrándose en dicho acto distinguidas señoras.

Con tal motivo obtuvieron los niños Rosalía y Jaime bonitos regalos de sus amigos.

Reciban nuestra enhorabuena la que hacemos extensiva a sus padres y familia.

Lea V. Noticiero de Soria

Aniversario

El viernes día 30 se cumple el sexto aniversario del fallecimiento del joven soriano Cipriano Cacho Carabantes estudiante que fué de Derecho.

Las misas que se celebren de 9 y 9 y media y 10 en la capilla de los R. P. Franciscanos, y a las 11 y 11 y media en San Clemente, así como las conventuales de Sto. Domingo, Hospital provincial, Sta. Maria la Mayor y Siervas de Jesús: como el día 2 del próximo Agosto en la I. de las M. Carmelitas a las 9 y media y el día 4 en el Sagrado Corazón serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Ultima hora

Después de la conquista de Brunete, los marxistas, siguiéndole su inveterada costumbre, contraatacaron furiosamente el día de ayer las posiciones que se les arrebataron el sábado. Fueron violentísimamente rechazados cuantos ataques intentaron, desbaratándolos; y, no solo se les rechazó, sino que se les persiguió sañudamente, arrebatándoles muchas de las posiciones de las que habían partido para el ataque.

Los marxistas utilizaron la táctica de lanzar contra nuestros parapetos nutridas y compactas masas de milicianos en en las que nuestros cañones, fusiles y armas automáticas se cebaban a placer, causándoles una espantosa carnicería, quedando el campo comprendido entre unas y otras posiciones, al terminar la jornada materialmente cubierto de montones de cadáveres.

Las alas españolas, que desde el día anterior actuaron en grandes masas, (en la conquista de Brunete actuaron simultáneamente treinta escuadrillas de bombardeo y casi otras tantas de caza), colaboraron eficazmente en el desbaratamiento del ataque y en la persecución del enemigo, ametrallando a los fugitivos marxistas. Son quince los aviones rojos derribados ayer por nuestros cazas, haciendo un total de 106 seguros y 22 probables los aparatos que esta absurda ofensiva ha costado a la flota aérea ruso-marxista.

Con ser importantísimos los éxitos logrados en estos días, pues la carretera de San Martín de Valdeiglesias a Alcorcón, donde empalma con la general de Extremadura, ha quedado libre de enemigos, son sin duda incomparablemente más importantes los que, a corto plazo, nos ha de otorgar nuestro glorioso Ejército de Madrid, pudiendo ser esta fracasada ofensiva roja, como dijo el ilustre locutor de radio Sevilla, «el principio del fin».

«ARAGON»

Compañía de Seguros contra incendios informes en la Subdirección de Soria, Aduana Vieja 2, Agencia de Negocios de Alfredo Hernández,

Donativos

Pesetas

Plana Mayor de la División, Comandancia de Artillería, Gobierno Militar y Caja de Recluta número 33.....	1.079'05
Parque Divisionario número 72.....	70'00
Jefes y Oficiales del mismo. Comandancia de Artillería.....	90'00
1.ª Brigada de la División número 72.....	11.120'00
2.ª idem de la idem.....	37.554'65
3.ª Brigada Mixta de la idem.....	25.352'70
Personal Sección Hipomóvil de la 2.ª Brigada....	112'00
Cabos y soldados Pontoneros de la 2.ª Brigada....	65'00
Sr. Alcalde de Baraona....	92'90
Don Florentino Grande Saez.....	15'00
S U M A.....	75.651'30

Multas impuestas por el Sr. Gobernador Civil

D. Ramon Enrique Casado, Gobernador civil de la provincia ha impuesto las multas que se detallan a continuación:

Diez mil pts. a don Luis García, vecino de Galapagares, distrito de Recuerda. Este señor, de buena posición económica, al tener alojadas en su domicilio a sus sobrinas Juana y María del Carmen García Rodríguez, no cumplió con ellas como debía, haciéndolas objeto de desconsideraciones y vejámenes, no proveyendo a sus necesidades hasta el extremo de que ambas tuvieron que ser socorridas por la Beneficencia, al no poderse reunir con su padre que se hallaba en Madrid.

Vecinos de Piquera de San Esteban: Mariano Alonso, 250 pts, Victoriano Crespo Alonso, 250; Teresa Palomar García 50; Petra García Rupérez, 50; Juan Rupérez García, 50; Zacarias García Rupérez, 50, y Filomena García Palomar, 50; a todos ellos por pretender obstruir la labor de la Alcaldía desprestigiando su autoridad.

A Vicente Moreno, de Añavieja, 500 pts, por blasfemo y reincidente en otras faltas.

Al ex-alcalde de Montuenga de Soria Maximo Gordo Benito, 500 pesetas por blasfemar.

A Benito Lopez Latorre, de Cihuela, 250 pts, por blasfemar.

PROPIETARIOS

El mejor purgante conocido. - Aguas minerales naturales de

A V I S O

Vda. e Hijos de R. J. Chavarri

C A R A B A Ñ A

Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas

Lealtad 12. - MADRID

Depurativas - Antibiliosas - Antiherpéticas

Hijo de Santiago las Heras

Tejidos, Pañería, Confecciones y Géneros de punto
Especialidad en artículo blanco

Paquetería, Mercería, Bisutería, Juguetería, Batería de Cocina y Muebles - Extenso y variado surtido en Camas de Madera, Hierro y doradas a precios sin competencia - Grandes reformas - Sección de 0,95

Canalejas 59 SORIA

La Unión y el Fénix Español



Compañía de Seguros Reunidos
Agentes en todas las provincias
España, Francia y Portugal
48 AÑOS DE EXISTENCIA
SEGUROS CONTRA INCENDIO
SEGUROS CONTRA LA VIDA -
Subdirector en Soria.

DON RAFAEL ARJONA
OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA

Lea V. Noticiero de Soria

Sanatorio Ginecológico de Nra. Sra. de la Esperanza

AGUIRRE NUM. 7
A cargo de los Doctores

Detraux y Mur

Exprofesores jefes Clínicos de la Maternidad de Santa Cristina de Madrid.

Partos y enfermedades de la mujer.

CONSULTA DIARIA

TELEFONO núm. 129.

¿Qué es el Requeté?

Discurso pronunciado ante el micrófono de «Radio Cádiz», por el Delegado provincial de los Requetés, D. José García Barroso

(Conclusión)

Ved como ama el Requeté a su España, que su sólo nombre le sirve para orar ante su Dios, y cuando oiga a un Requeté su ¡Viva España!, sabed que en ese momento está orando por ella, y si la amas, radio escucha, acompáñalo en esa oración; te lo pedirá el corazón y te oirá Dios, no lo dudes.

Por algo el Requeté es como es, caballero cristiano; por algo, con ser tan propicio a ello el ambiente guerrero, aún no tengo noticias de un abuso de autoridad, ni de fuerza, ni de satisfacción de una baja venganza personal, ni de un ruín afán de lucro o medro personal. No hay que atribuir sus éxitos a una disciplina más o menos férrea, pero siempre relativa; en voluntarios hay que atribuirlo a lo que es: a su formación espiritual, o lo que viven, luchan y mueren sólo por su Dios y para su España.

Y somos, por último, voluntarios de la persona que representa y encarna la doble legitimidad de origen y de ejercicio. De como obedecemos las órdenes de nuestro Augusto Señor es prueba la hermosísima respuesta del Requeté a la voz de su di-

funto caudillo, D. Alfonso Carlos, a quien recientemente llamo Dios a su seno: nos mando contribuir con nuestras fuerzas y nuestra sangre al movimiento salvador de la Patria con el máximo desinterés, y el día 19 de julio estaban sobre las armas más de 60.000 Requetés; hoy pasan de 100.000 los que en los diversos frentes pelean por Dios y por España, y en el sangriento plebiscito de la guerra lleva el Requeté el puesto de honor con más 5.000 muertos y cerca de 20.000 heridos, y ya lo dijo Jesucristo, verdad eterna: «Nadie ama más a sus amigos que el que está dispuesto a dar su vida por ellos», y yo os digo: ¡como amará el Requeté a su Patria cuando tantas vidas y sangre generosa da por ella!

Radio escucha, si no conocías al Requeté por dentro, si sólo sabías de él sus actos heroicos, si sólo de él conocías su heroísmo a las órdenes del ilustre general Mola, en su marcha del Norte de España a Somosierra, en San Marcial de Irúa, en la Casa de Campo, en la columna de Redondo, conquistadora de media Andalucía, y en tantos otros sitios; si he teido la suerte de decirte lo que es por dentro, lo que lo anima y vivifica; si has llegado a conocerlo, ámallo, y ámallo aunque no pertenezcas a él, aunque sirvas a la Patria en otra organización patriótica hermana de la nuestra, porque al amarlo no haces otra cosa que apreciar al soldado tradicional de la Patria, y porque en el amor a ella no puede haber diferencia entre los que tienen por lema «Arriba España» y los que la queremos tan alta que la queremos llevar a los pies de Dios.

Requetés, mis Requetés, los que me

hayáis oído esta charla, los que desde los pueblos del frente o desde vuestros sollados de los buques tal vez en alta mar, y mientras navegáis en busca de los enemigos de la Patria, me hayáis escuchado, perdonadme si no he sabido expresar lo que nuestro corazón siente, que yo sé que mi pobre palabra es impotente para expresarlo; pensad sólo que mi único designio al dirigirla al fin que la he guiado, no es un afán de propaganda, innecesaria para nosotros, sino el de que conozcan vuestro espíritu, que yo sé que lucharéis y moriréis contentos si llegáis a saber que, por esta torpe charla, hay un puñado de españoles más que, conociendo nuestro espíritu y nuestra jaculatoria de ¡Viva España!, pongan en él fervores de oración y clamores de súplica que se eleven a Dios por la España inmortal, por la que sufre, lucha y muere el Requeté español.

Y vosotras, Margaritas, que sois los ángeles buenos de mis Requetés, las que con vuestro trabajo dais abrigo a sus cuerpos, y con vuestra ternura y solicitud aliento a sus almas; las que con nosotros pensáis, sentís y trabajáis por la España de Dios y por el Reinado de Cristo Rey en nuestra Patria, para los Pelayos, nuestros hijos, a los que estáis formando para que sean continuadores de la gloriosa tradición que hoy hace el Requeté, al igual de la que ayer hicieron nuestros padres para nosotros, os repetiré sólo una vez más la consigna que siempre os doy: «Enseñarlos a sacrificarse y a sufrir por la Patria; enseñarles a conocerla y a amarla, para que, lo mismo

que nosotros en las horas de lucha y de trabajo, en la vida y en la muerte, sepan elevar su corazón a Dios con un ¡Viva España!



BANCO HISPANO AMERICANO

Capital autorizado
200.000.000 pesetas

Capital desembolsado
100.000.000 pesetas

Reservas
70.500.000 pesetas

Se arrienda

Molino harinero, bien equipado, para tratar con su dueño Santiago Martínez, en Molinos de Duero.

3-3

La NOTICIERO DE SORIA